

Martes 23 de Mayo 2023

Número 1024

La Carta en formato PDF

La Fundación en





La aplicación de la Fundación disponible en Appstore y Google Play

Colaboro con la Fundación Robert Schuman-

Fin de los motores térmicos: iempezar la casa por el tejado!

Autor : Natalie Colin-Oesterlé



El 28 de marzo se aprobó finalmente la prohibición de venta de vehículos nuevos con motor de combustión en nuestro continente de aquí a 2035. Se trata de una decisión más dogmática que razonada, que pone en entredicho el liderazgo del sector automovilístico europeo y que hará felices a sus competidores chinos, argumenta la eurodiputada Nathalie Colin-Oesterlé.

Leer más

Sumario

Elecciones : Letonia - Grecia Fundación : Publicación/Informe 2023 Comisión : Gas - Aduanas Parlamento : Elecciones Consejo : Economía/Hacienda - Juventud/Cultura - Eurogrupo Tribunal de Justicia : Protección/Consumidores Diplomacia : Corea - India - Asia central G7 : Cumbre Agencias europeas : Frontex Ucrania : G7 - Cereales Alemania : Informes/Economía Bulgaria : ¿Gobierno? Francia : Nuclear/Europa Irlanda : Datos/Protección Reino Unido : UE/Finanzas Eslovaquia : Gobierno Montenegro : Frontex Consejo de Europa : Ucrania Eurostat : Inflación - PIB/Empleo Estudios/Informes : Schengen Cultura : Solidaridad/Ucrania - Eleusis/cultura - Arte/Wroclaw - Exposición/Zúrich - Exposición/Viena - Exposición/Budapest - Exposición/Edimburgo - Exposición/Caen - Arte/Lisboa - Exposición/Berlín

Agenda | Otras versiones | Contacto

Elecciones:

¿Quién sucederá a Egils Levits en la Presidencia de la República de Letonia?



El 31 de mayo, los 100 diputados de la Saeima, cámara única del Parlamento, elegirán al sucesor de Egils Levits como Presidente de la República de Letonia. Hay tres candidatos: Edgars Rinkevics, ministro de Asuntos Exteriores desde 2011, Uldis Pilens, líder de la Lista Unida

(AS), y Elina Pinto (Progresistas, PRO). De momento, ninguno de los tres candidatos tiene mayoría en el Parlamento (51 votos)... Leer más

Nueva Democracia llega con ventaja en cabeza de las elecciones legislativas en Grecia



El partido Nueva Democracia, del primer ministro saliente Kyriakos Mitsotakis, se impuso en las elecciones parlamentarias griegas del 21 de mayo con el 40,79% de los votos, por delante de la izquierda radical SYRIZA de Alexis Tsipras (20,07%), del Movimiento Socialista Panhelénico-Movimiento por el Cambio (PASOK-KINAL, 11,46%) y 41

escaños, y del Partido Comunista (7,23%). Con 146 escaños de los 300 del Parlamento, Nueva Democracia no tiene mayoría, y podrían celebrarse nuevas elecciones a principios de julio como muy tarde... Leer más

Fundación:

Publicado el Informe Schuman, estado de la Unión 2023



Europa ha cambiado... Esto es lo que muestra el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2023", que analiza los profundos cambios que se han producido en Europa, acelerados por el impacto de la guerra de Ucrania. Esta 17ª edición publicada por ediciones Marie B. incluye 19 contribuciones de personalidades de alto nivel, 30 mapas originales y un completo conjunto de estadísticas comentadas. El libro está disponible en

francés en formato impreso y digital, y en inglés en formato digital. iPídalo ya!.. Leer más

Otro enlace

Comisión:

Primeros resultados de la compra de gas en común



El 16 de mayo, el Vicepresidente de la Comisión, Maros Sefcovic, anunció que los proveedores internacionales habían respondido a la primera solicitud conjunta de 11.600 millones de metros cúbicos de gas y estaban dispuestos a suministrar un volumen total de más de 13.400 millones de metros cúbicos. Está previsto que en junio se convoque una segunda licitación, a la que seguirán otras tres antes de finales de

año... Leer más

Otro enlace

Propuesta de reforma de la unión aduanera



El 16 de mayo, la Comisión presentó una propuesta de reforma de la unión aduanera. La reforma pretende, entre otras cosas, establecer una nueva autoridad aduanera, un entorno en línea único para todos los datos aduaneros y datos en tiempo real accesibles a todos los Estados miembros... Leer más

Parlamento:

Las elecciones europeas se celebrarán del 6 al 9 de junio de 2024



El Consejo confirmó el 22 de mayo que las próximas elecciones al Parlamento Europeo tendrán lugar del 6 al 9 de junio de 2024. La Presidenta del Parlamento, Roberta Metsola, hizo un llamamiento a los ciudadanos europeos para que participen en "el mayor ejercicio

democrático de Europa"... Leer más

Otro enlace

Consejo:

Reunión de Ministros de Economía y Finanzas



El 16 de mayo, los ministros de Economía y Hacienda adoptaron el Reglamento MiCA por el que se establece un marco jurídico para el sector de los criptoactivos. También adoptaron el reglamento sobre la

deforestación y la degradación de los bosques y el reglamento sobre la información que acompaña a las transferencias de fondos y de determinados cripto-activos. Fijaron sus orientaciones para la modificación de la directiva sobre cooperación administrativa en el ámbito de la fiscalidad. También debatieron el marco para la gestión de crisis bancarias y el seguro de depósitos, el impacto económico y financiero de la agresión de Rusia contra Ucrania y la recuperación económica en Europa... Leer más

Reunión de ministros de Juventud, Deportes, Cultura y Educación



Los ministros de Juventud y Deporte debatieron el 15 de mayo sobre la inclusión social de los jóvenes y el respeto de los derechos humanos en los actos deportivos internacionales. Adoptaron una resolución sobre la revisión del plan de trabajo de la Estrategia de la UE para la Juventud

2022-2024. El 16 de mayo, los ministros de Cultura adoptaron conclusiones sobre los artistas desplazados y en peligro, y debatieron la legislación sobre la libertad de los medios de comunicación. Los ministros de Educación aprobaron una resolución sobre el Espacio Europeo de Educación y debatieron sobre el acceso a la lectura... Leer más

Reunión del Eurogrupo



Los ministros de Finanzas de la eurozona se reunieron el 15 de mayo en Bruselas. Debatieron los retos a los que se enfrentan las empresas y cómo avanzar en la unión de los mercados de capitales. También debatieron sobre la reciente reunión del G7, la unión bancaria y la

situación del proyecto del euro digital... Leer más

Tribunal de Justicia:

Sentencia sobre el derecho de desistimiento



El Tribunal de Justicia dictaminó el 17 de mayo que cuando un comerciante no informa al consumidor de su derecho de desistimiento y éste lo ejerce tras la ejecución de un contrato de servicios fuera del establecimiento, el consumidor queda exento de toda obligación de

pago por los servicios prestados en ejecución de dicho contrato. Un tribunal alemán ha sometido al Tribunal de Justicia un litigio relativo al pago de la renovación de la instalación eléctrica de un particular... Leer más

Diplomacia:

Cumbre UE-Corea



El Presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el Presidente de la República de Corea, Yoon Suk Yeol, se reunieron en Seúl el 22 de mayo con motivo de la 10ª Cumbre UE-República de Corea. Reafirmaron su

compromiso de reforzar el acuerdo marco bilateral de 2010 con nuevas colaboraciones. Ambas partes reiteraron asimismo su apoyo común a Ucrania y su condena a la agresión rusa... Leer más

Primer Consejo de comercio y tecnologías UE-India



La UE e India celebraron el 16 de mayo en Bruselas la primera reunión del Consejo de Comercio y Tecnología creado en febrero. Los dos socios se comprometieron a cooperar en materia de inteligencia artificial y a coordinar sus políticas sobre semiconductores. También se espera una mayor cooperación UE-India en torno a las tecnologías energéticas

verdes o limpias y la resiliencia de las cadenas de valor... Leer más

Forum económico con Asia central



El segundo Foro Económico UE-Asia Central se celebró en Kazajstán los días 18 y 19 de mayo. Las partes reafirmaron su compromiso para seguir desarrollando su asociación, en particular la mejora del entorno empresarial, las transiciones ecológica y digital, y las relaciones comerciales y económicas entre la UE y Asia Central... Leer más

G7:

Cumbre de jefes de Estado y de gobierno



Del 19 al 21 de mayo, los jefes de Estado del G7 se reunieron en Hiroshima, con la asistencia también de los dirigentes de India, Brasil, Indonesia y Ucrania. El G7 reafirmó la necesidad de reforzar los procesos de no proliferación nuclear, así como una estrategia global para luchar por la seguridad energética y alimentaria mundial. Anunció hasta 600.000 millones de dólares para infraestructuras de calidad a través de la

Asociación Mundial para la Inversión en Infraestructuras (GIIP). Los líderes advirtieron a China contra ciertas prácticas de coerción económica e injerencia en los asuntos de otros países... Leer más

Otro enlace

Agencias europeas:

Inmigración en el Mediterráneo central



En los 4 primeros meses de 2023, el número de cruces ilegales de fronteras a través del Mediterráneo central hacia la Unión Europea se cuadruplicó en comparación con los 4 primeros meses de 2022, según las estimaciones publicadas el 15 de mayo por Frontex. En total, en

todas las fronteras se contabilizaron unos $80.000\,\mathrm{cruces}$ ilegales, casi un $30\%\,\mathrm{más}$ que el año anterior... Leer más

Ucrania:

Nuevas sanciones del G7 contra Rusia



Reunidos en Hiroshima (Japón), los líderes del G7 anunciaron el 19 de mayo nuevas sanciones contra Rusia para restringir aún más su acceso a la tecnología, el equipamiento industrial y los servicios que le permiten librar su guerra contra Ucrania... Leer más

Prolongado el acuerdo para la exportación de cereales ucranianos por el mar Negro



El 17 de mayo, el Secretario General de la ONU, Antonio Guterres, declaró que Rusia había anunciado que seguiría participando en la Iniciativa de los Granos del Mar Negro durante otros 60 días. Añadió que algunas cuestiones seguían sin resolverse y que los representantes

de Rusia, Ucrania, Turquía y la ONU continuarían las negociaciones. También pidió un acuerdo global entre los tres países para mejorar, desarrollar y ampliar la Iniciativa... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Alemania:

Informes del FMI y de la OCDE sobre economía



Los días 8 y 16 de mayo, el FMI y la OCDE publicaron sus perspectivas económicas para Alemania. Ambas instituciones destacan la resiliencia de la economía en 2022, a pesar de la subida de los precios de la energía. Prevén un crecimiento cero en 2023 y después de un 1% a un 2% entre 2024 y 2026. La OCDE considera que la vuelta a un crecimiento fuerte y sostenible requerirá inversiones y reformas

específicas para acelerar la transformación ecológica y digital de la economía. Según el FMI, la prioridad a corto plazo es apoyar la desinflación con un endurecimiento de la política fiscal en 2023... Leer más

Otro enlace

Bulgaria:

Mariya Gabriel designada para formar gobierno



El 22 de mayo, la ex comisaria europea Mariya Gabriel llegó a un acuerdo entre su partido, el GERB (centro-derecha), y la coalición proeuropea que reúne a los partidos "Continuemos el cambio" y

"Bulgaria Democrática", para formar gobierno en Bulgaria. Según el acuerdo, cuya duración prevista es de 18 meses, el gobierno estará dirigido los 9 primeros meses por Nikolai Denkov, representante de la coalición, y los 9 siguientes por Mariya Gabriel. Gabriel dimitió el 15 de mayo de su cargo de Comisaria Europea de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud. Sus responsabilidades se reparten entre Margrethe Vestager (Innovación e Investigación) y Margaritis Schinas (Educación, Cultura y Juventud)... Leer más

Francia:

Reunión de países de la Alianza nuclear



El 16 de mayo, 16 Estados miembros (Bélgica, Bulgaria, Croacia, Eslovaquia, Eslovenia, Estonia, Finlandia, Francia, Hungría, Países Bajos, Polonia, Reino Unido, República Checa, Rumanía, Suecia e Italia) se reunieron en París y firmaron una declaración conjunta en favor de

un plan de acción europeo para desarrollar la cooperación nuclear. En ella se calcula que para 2050 la energía nuclear podría proporcionar hasta 150 GW de electricidad gracias al funcionamiento continuado de las instalaciones existentes y la construcción de 30 a 45 nuevos reactores... Leer más

Otro enlace

Irlanda:

Meta condenada a una multa de 1.200 millones de euros por violar el RGPD



El 22 de mayo, la Comisión Irlandesa de Protección de Datos (CPD) multó a Meta Group con 1.200 millones de euros por infringir el Reglamento General de Protección de Datos (RGPD). El grupo estadounidense había transferido datos personales de millones de

usuarios europeos de Facebook a Estados Unidos sin protegerlos suficientemente de las prácticas estadounidenses de vigilancia de datos. Meta debe devolver a la UE los datos de los usuarios europeos de Facebook almacenados desde 2020 hasta que se alcance un nuevo acuerdo de flujo de datos entre la UE y Estados Unidos... Leer más

Otro enlace

Reino Unido:

Proyecto de acuerdo Unión europea-Reino Unido sobre servicios financieros



El 17 de mayo, la Comisión presentó un proyecto de protocolo Acuerdo (MdA) por el que se establece un marco de cooperación reglamentaria en el ámbito de los servicios financieros con el Reino Unido. Este protocolo debe ser aprobado ahora formalmente por el Consejo, para

que lo firme la Comisión en nombre de la Unión. También debe ser firmado por el Reino Unido... Leer más

Eslovaquia:

Nuevo gobierno



El 15 de mayo, la presidenta eslovaca, Zuzana Caputova, nombró un gobierno provisional de 14 ministros encabezado por Ludovit Odor, ex vicegobernador del Banco Central. El anterior gobierno, presidido por Eduard Heger, dimitió el 7 de mayo. Ludovit Odor declaró que velará

por el buen funcionamiento del Estado hasta las elecciones parlamentarias del 30 de septiembre... Leer más

Otro enlace

Montenegro:

Adopción de un acuerdo sobre cooperación entre Frontex y Montenegro



El Consejo aprobó el 15 de mayo la firma de un acuerdo con Montenegro para llevar a cabo operaciones conjuntas de gestión de fronteras con la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas (Frontex). Ahora el Parlamento debe aprobar el acuerdo antes de que el

Consejo pueda celebrarlo... Leer más

Consejo de Europa:

Registro de los daños causados por la agresión rusa



El Consejo de Europa anunció el 17 de mayo, en la cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de sus miembros celebrada en Reikiavik, la creación de un registro de los daños causados por la agresión rusa contra Ucrania. Cuarenta y cuatro Estados miembros han anunciado

que participarán en ese registro, que se establecerá por un periodo inicial de 3 años... Leer más

Otro enlace

Eurostat:

Sube la inflación en la zona euro y baja en la Unión



Según una estimación de Eurostat publicada el 17 de mayo, la inflación en la zona euro fue del 7% en abril de 2023, frente al 6,9% de marzo, lo que supone un aumento de 0,1 puntos. En la Unión Europea, fue del 8,1% en abril, frente al 8,3% de marzo, lo que supone una disminución de 0,2 puntos... Leer más

Otro enlace

Sube el PIB y el empleo



El PIB creció un 0,2% en la Unión Europea y un 0,1% en la zona euro durante el primer trimestre de 2023 con respecto al trimestre anterior, según una estimación preliminar de Eurostat publicada el 16 de mayo. La misma estimación muestra que el empleo también aumentó en el primer semestre de 2023, un 0,6%, tanto en la Unión Europea como en

la zona euro... Leer más

Otro enlace

Estudios/Informes:

Informe sobre la situación en el espacio Schengen



El 16 de mayo, la Comisión presentó el segundo informe anual sobre la situación en el espacio Schengen. El informe recuerda varios cambios importantes en 2022 y 2023. Desde marzo de 2022, un nuevo Consejo Schengen reúne a los ministros del espacio Schengen. La entrada de Croacia el 1 de enero de 2023 fue la primera ampliación en 10 años. Por último, en marzo de 2023, la Comisión puso en marcha la primera

estrategia europea de gestión de fronteras... Leer más

Cultura:

Solidaridad cultural con Ucrania



El 18 de mayo, Día Internacional de los Museos, varios museos belgas se unieron para documentar el saqueo de colecciones museísticas en Ucrania, especialmente en la ciudad de Kherson. Presentan "Explosiones cerca del museo", una obra de vídeo de los artistas

ucranianos Yarema Malashchuk y Roman Khimei, que muestra la realidad de este saqueo. En Dinamarca, la embajada ucraniana organiza los días 23 y 24 de mayo una velada en el Teatro Real de Copenhague con 125 artistas ucranianos en el exilio. En Alemania, se organiza un concierto de solidaridad con la causa ucraniana cerca de Lübeck, en el Warnsdorf adventure village, el 26 de mayo... Leer más

Programa de Eleusis, capital de la cultura



La ciudad griega de Eleusis, Capital Europea de la Cultura, ha iniciado el programa de actos culturales que se celebrará hasta finales de año. Titulado "Misterios de transición", este programa se organiza en torno a antiquas leyendas propias de la ciudad. Se divide en tres temas: sociedad, medio ambiente y trabajo... Leer más

Feria de Wroclaw



Hasta el 27 de mayo se celebra en Wrocław la 20ª edición de la bienal de arte "Contenido fungible". En una serie de exposiciones, performance, encuentros y eventos que tendrán lugar en 13 lugares de

Wrocław, la Bienal WRO presenta el papel del arte mediático en la cultura contemporánea... Leer más

Giacometti-Dali en Zúrich



La Kunsthaus de Zúrich acoge hasta el 2 de julio la primera exposición dedicada a la colaboración entre el pintor español Salvador Dalí y el artista modernista suizo Alberto Giacometti. La exposición se organiza en torno a la construcción de un proyecto de jardín a gran escala nunca

antes realizado y poblado de obras de ambos artistas. La exposición ofrece una visión única del mundo creativo del surrealismo parisino de principios de los años 30 y da testimonio del espíritu de creación colectiva y de compartir que animaba a Dalí y Giacometti... Leer más

Exposición Yoshitomo Nara en Viena



Hasta el 1 de noviembre, el Albertina modern, museo de arte contemporáneo de Viena, presenta la exposición "All My Little Words". La muestra sobre Yoshitomo Nara, comisariada por el propio artista, se centra en las múltiples facetas de su obra dibujada, desarrollada a lo largo de unos cuarenta años... Leer más

Judit Reigl en Budapest



Hasta el 3 de septiembre, el Museo de Bellas Artes de Budapest dedica una exposición a Judit Reigl con motivo del centenario de su nacimiento. De acuerdo con los deseos de la artista, sus dibujos se

exponen junto con algunas de sus pinturas favoritas de la colección del museo. Se proyecta una película en la que Reigl trabaja en su estudio en la "Danza de la muerte"... Leer más

El arte del cambio 1900-1980



Desde su reapertura el 28 de abril, la galería Modern 2 de la Galería Nacional Escocesa de Arte Moderno de Edimburgo acoge una nueva MODERN ART exposición hasta el 7 de enero de 2024. Titulada "El arte del cambio:

1900-1980", explora cómo los artistas representaron los cambios en la sociedad durante este periodo... Leer más

Bajo la mirada de Medusa en Caen



Hasta el 17 de septiembre, el Museo de Bellas Artes de Caen dedica una exposición a la figura mitológica griega de Medusa. La exposición recorre la evolución de las representaciones de la figura de Medusa en el arte, desde la Antigüedad hasta nuestros días. Se presentan al público 65 obras, entre ellas algunas de Antoine Bourdelle, Auguste

Rodin y Alberto Giacometti... Leer más

Feria de arte contemporánea de Lisboa



Del 25 al 28 de mayo se celebrará la 6ª edición de la Feria de Arte Contemporáneo de Lisboa. Para la ocasión, 86 galerías y cerca de 470 artistas de 23 países expondrán sus creaciones en diversos ámbitos... Leer más

Nasan Tur en Berlín



Hasta el 1 de abril de 2024, la Berlinische Galerie de Berlín dedica una exposición al artista contemporáneo Nasan Tur. Entre otras cosas, el espectador podrá ver obras sobre el tema de la legitimación y el ejercicio del poder que el artista ha realizado especialmente para la exposición... Leer más

Agenda:



22 de mayo de 2023

Estrasburgo

Sesión plenaria de la Asamblea parlamentaria franco-alemana

Cumbre Unión europea-Corea



23 de mayo

Bruselas

Consejo de Asuntos exteriores (Defensa)

Consejo Competitividad



25 de mayo

Bruselas

Consejo de Asuntos exteriores (Comercio)



30 de mayo de 2023

Bruselas

Consejo de Agricultura y Pesca

Consejo de Asuntos generales

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:











Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta:

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ; Basile Desvignes, Romain Maillot, Lina Nathan, Baptiste Comiti, Sixtine Hartog

Redactor jefe: Eric Maurice Directora de la publicación : Pascale Joannin N° ISSN: 2729-6482

> Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.